



年 組 名前

# 道新でワークシート

## 卓上四季

札幌の夏の風物詩、大通公園のビアガーデンがきのう始まった。黄金色の麦酒を楽しむ人々は幸せそう。木陰を伝って西11丁目に来ると目に入るのが、五つの輪のオリンピックのシンボルだ。世界で最も知られたデザインの一つである▼近代オリンピックの父、クーベルタンが考案し、1914年に発表された。ヨーロッパ、南北アメリカ、アフリカ、アジア、オセアニアの五大陸の統合と連帯を表す。青、黄、黒、緑、赤の色は特定の国や地域を示すわけではないが、のびやかな広がりを感じる▼クーベルタンは「オリンピックズム」を提唱した。スポーツの力で心身ともに調和のとれた人格を育てる。そしてオリンピックの場で互いを理解し、平和で幸福な世界をつくる。①五輪のマークにも通じる▼この気高い理念を汚したとしか思えない。あすで開幕から2年となる東京五輪のことだ。利権がはびこった「祭典」の裏側は、汚職や談合の裁判が明らかにしつつある。けれど全容解明にはほど遠い。責任の所在もはっきりしないままだ▼世界から集まり、力の限りを尽くした選手たち。その姿には感動を覚えたが、大会全体のイメージはどこかぼんやりしている。コロナが猛威を振るっていたせいなのか▼大通公園の五つの輪は東京大会を機に設置され、72年の札幌冬季五輪も記念する。輪を通して見る夏空は澄み切っていた。なのに心は晴れない。

2023.7.22

2023年 7月22日(土) 朝刊 全道版 1ページ (記事は再編集しています)

- ① ぼう線②の「五つの輪のオリンピックのシンボル」が表しているものは何でしょう。文中から9字で書き抜きましょう。
- ② オリンピックで目指していることは何ですか。次の口に当てはまる言葉を文中から見つけて答えましょう。
- ・スポーツの力で心身ともに調和のとれた   を育てること
  - ・オリンピックの場で互いを理解し、  で   な世界をつくること
- ③ ぼう線①に「気高い理念を汚した」とありますが、それは東京五輪の裏側に何があったからですか。漢字2字で二つ書きましょう。